

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## El estado de Rusia

No recibo sin reserva todo lo que se dice y todo lo que particularmente algunos de los que creen saberlo me dicen acerca de la nueva Rusia. Tengo ya bastante experiencia de cómo se desfiguraron aun sin el especial intento de desfigurarlas, al pasar de unos a otros cauces, las informaciones de todo género, para allanarme a admitir como absolutamente exactas las relacionadas con el funcionamiento de las Repúblicas soviéticas; pero el que no me allene a admitirlas en tal sentido, no quiere decir que rechace su verosimilitud. Me resisto a disputarlas de verosímiles, porque tengo mejor concepto del hombre en general, porque me cuesta trabajo creer entregados a los que de alguna manera son superiores al resto de su pueblo, en cuanto constituyen la minoría más inteligente del mismo a la infame tarea de irle abriendo los caminos para que retorne a la selva.

Muchos periódicos de Europa de las más encontradas ideas, han publicado una información—ya la conocen de seguro—en la que se consigna que en Rusia hay ya cuatro millones de niños en estado salvaje. Quizás se haya cargado un poco la mano en el número; pero cuanto a la calidad de ese primer producto del régimen soviético no hay, desgraciadamente, razones para esperar que no sea exacta la referencia. Figúrense que esas pobres criaturas ni siquiera son hijas del amor libre, sino de la concupiscencia libre, que se han criado en medio del más absoluto abandono, sin que haya habido nadie que se encargase de depositar en esas almitas, semillas de las que al abrirse dan flores de nobleza y de bondad. Y esa planta tan tierna, que requiere cuidados y solitudes sin cuenta, cuando se les hace objeto de tan criminal desatención, degenera rápidamente y si vence los obstáculos que halla para su vivir, es mediante la vuelta al estado primitivo a la condición salvaje, con atrofia de la inteligencia y de la afectividad.

Y véase el contraste. Sobre la Europa podrida, arrojaron un día las selvas millares y millones de sus hijos; pero éstos al ponerse en contacto con el cristianismo dulcificaron sus primitivas costumbres y al convertirse a aquél, surgieron instituciones políticas en el fondo de las cuales palpita la veneración a la mujer y el amor a la libertad; es decir que por el cauce del cristianismo los pueblos bárbaros fueron a los mares luminosos de la civilización. Y ahora ha sucedido en Rusia lo contrario, después de todo lo que era lógico que aconteciera, donde se cierran los caminos para el paso de las fuerzas y de las sugerencias espirituales; porque donde se intenta borrar la idea de Dios, surge espontáneamente la barbarie. Esos millones de niños salvajes son la primera cosecha de un régimen brutalmente naturalista y ateo. Y esto al cabo de seis o siete años. Si semejante horror durante treinta o cuarenta, Rusia habría regresado por completo a la selva.

M. PEÑAFLORES

## JOSE VARELA DE LANUZA

MÉDICO HOMEÓPATA  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES CRÓNICAS  
Consulta diaria de 3 a 6 de la tarde.  
Consulta gratis a los pobres los jueves.  
Valerino Tugores, 3

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Pontevedra donde ha sido destinado el capitán de Infantería, don Antonio García Gómez, acompañado de su esposa e hijos.

—Han regresado de sus posesiones de Los Dolores doña Caridad Dorda viuda de Lara y familia.

—Ha regresado de Madrid el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Santa María de Gracia recibió ayer de manos del señor Arcipreste la Primera Comunión, la preciosa niña Elisa Azcoytia Alifa, hija del teniente de Infantería de Marina don Joaquín, al que como a su esposa enviamos nuestra enhorabuena.

## La Dirección del Banco I. de I. y C.

Hemos tenido el gusto de saludar al competente financiero señor don Rafael Sierra, antiguo director del Banco de Cartagena, que se trasladó a Madrid con objeto de terminar la liquidación de dicha entidad de crédito a su fusión con el Banco Internacional de Industria y Comercio.

A pesar de las envidiables proposiciones que le aseguraban en Madrid un brillante porvenir, ha preferido este rincón provinciano, en donde tiene reconcentrados todos sus cariños, y ha vuelto a convivir con nosotros haciéndose cargo de nuevo de la Dirección de esta sucursal del Banco Internacional de Industria y Comercio.

Sea bienvenido el querido amigo y a la vez que le felicitamos por ver colmados sus anhelos le deseamos éxitos y prosperidades con la nueva entidad que dirige.

## LAS NERVIOSAS

Quizá su nerviosidad dependa de algún desorden eminentemente femenino. Recupere usted la salud tomando el

**Compuesto Vegetal**  
**de Lydia E. Pinkham**  
**TONICO DE LA MUJER**

Esta noche en el Teatro Circo.

## Fleta en Cartagena

Esta noche se celebra en el Teatro Circo el magno acontecimiento artístico que repetidas veces hemos anunciado, en el que Miguel Fleta, el eminente divo aragonés, cantará la grandiosa ópera «Carmen».

La expectación reinante durante estos últimos días se ha acentuado hoy con la proximidad de espectáculo.

Por las noticias que tenemos, el teatro se hallará brillantísimo, siendo muchas las familias forasteras que han venido con el exclusivo objeto de oír a Fleta.

El incomparable tenor nos deleitará esta noche una vez más con las portentosas notas de su privilegiada voz y arranca sin duda del numeroso auditorio las unánimes y clamorosas ovaciones que constantemente va conquistando en su carrera triunfal.

Hasta luego, pues, gran Fleta, y que la actuación de esta noche no decepcione los anhelos del gran público que ha de acudir al Teatro Circo.

## Jura de Banderas

Mañana domingo a las once de la misma, se verificará en el patio del cuartel donde se aloja el regimiento «Cartagena», el acto de prestar juramento de fidelidad a la bandera de las reclusas últimamente incorporados a los regimientos de Artillería y «Cartagena».

Al solemne acto concurrirán las fuerzas francas de servicio y los jefes y oficiales.

## Teatro Circo

Sábado día 22 Mayo

A las diez en punto

DEBUT de la Gran Compañía de ópera en la que figura el gran tenor aragonés

## Miguel Fleta

que cantará la ópera en 4 actos

## CARMEN

acompañado de una colosal orquesta de 40 profesores del Gran Teatro Liceo de Barcelona  
UNICA ACTUACION

## Ejercicios espirituales para sirvientas

Del 24 al 30 de este mes se celebrarán en la Catedral Antigua ejercicios espirituales para sirvientas, dirigidos por un Padre Misionero del Corazón de María.

Los actos tendrán lugar por la mañana de 6 a 7 y por la tarde de 4:30 a 5:30.

De esperar es que las sirvientas de Cartagena acudan en gran número a estos santos ejercicios para aprender a imitar las virtudes de su Patrona Santa Zita, y asimismo las señoras católicas contribuyan a su mayor éxito dando facilidades a sus criadas para que puedan concurrir a ellos.

## DE FUTBOL

A la hora que cerramos nuestra edición se está celebrando el primer partido concertado por el «Cartagena F.C.» con el campeón de Andalucía «Sevilla F.C.»

Mañana a las cinco y media de la tarde tendrá lugar el segundo y último encuentro.

## FOTOGRAFIA

Señoras. Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ

Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.

## «El Ferrocarril» Talleres de Sastrería «El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Para la temporada actual ofrecemos trajes Fresco estambre a medida por 70 ptas. correcta confección, inmensas colecciones en hilos, estambres, seda cruda, armures y todo lo deseable en este ramo.

Uniformes civiles y militares para todas las Armas de diario y gala, con toda garantía de confección.

Últimos modelos

«Precio fijo» Novedades para Señora «Precio fijo»

## LA SEÑORA Doña Dolores Dorda Bofarull

Viuda de Carlos Roca

falleció el día 23 de Abril último

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S.S.

R. I. P.

La Hora Santa que se celebre de 11 a 12 el día 24 del actual en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad será aplicada en sufragio de su alma.—Igualmente lo serán todas las misas que se celebren el mismo día en la citada iglesia.

Sus hijos Don Agustín, D.ª Carmen, doña María, doña Angeles, doña Josefina, don Joaquín, doña Dolores, doña María Teresa; hijos políticos doña Jolía Gascón, don Ramón Carlos Roca, doña Margarita Guirao, don Francisco Javier de Enríte y don Edmundo Fuentes, nietos, biznietos, hermano político don Agustín Carlos Roca, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amigos la asistencia a estos cultos y una oración por el alma de la finada, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

## T. S. H.

Radio-Cartagena

R. A. J. 16 Onda 886 metros.—Un kilovatio en potencia.—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana domingo día 23:

Doña Francisquita (Marabú y Siempre es el amor).—Vals Blancos de Lázaro.—La Alegría de la Huerta (selección).—Vissi d'arte de Tosca y aires regionales cantados por la señorita Maximina Lias. Bailables por la orquesta. Noticias de última hora.

Programa para el lunes día 24:

El Copar de Afrodita (selección).—Lucía de Lamermoor (fantasia).—Birmani (shimmy).—Pingo mio (tango).—La Cafesera (pasodoble).—Maybe (fox).—Ya l'ha dao (schottis).—Himno regional valenciano.—Citaciones y noticias de última hora.

Un excelente aparato de tres lámparas y un receptor de cristal duplex

El aparato de tres lámparas tiene una en alta frecuencia, una detectora y una en baja frecuencia; su proyecto ha sido estudiado con gran cuidado para que pueda aplicarse la reacción y la amplificación de alta frecuencia con gran rendimiento, por lo que es posible la recepción de estaciones a grandes distancias sin perturbación de la oscilación del aparato.

El receptor de cristal duplex emplea dos detectores de cristal en forma tal que pueden ser aprovechadas las dos mitades de la onda, cosa que no ocurre en los corrientes que sólo utilizan una de ellas; por tanto la intensidad de la recepción es con este aparato más intensa.

Estos dos aparatos se describen en el número de «Radio Ciencia Popular y Tele Radio» que se pone a la venta esta semana. Además aparecen otros dos artículos de gran interés como «Algo sobre el circuito 886 N»

que tanta expectación ha despertado en Inglaterra por sus particulares condiciones; «Los superheterodinos moduladores» por Roberto Couppez; «Del momento» y las secciones «De Polo a Polo», «Material de radio» y «Dr. Radio dice» con numerosas consultas.

En resumen, un número que por su interesante contenido no deben dejar de leer los aficionados a la radio.

## Probad GILBNA «SOLERA»

## La crisis del parlamentarismo es universal

Traducido de *Le Rappel*, diario radical, de la extrema izquierda, de París:

«Parece que ese día (el 2 de Agosto de 1914) se cayó la venda que cubría los ojos de cierto número de hombres y que las naciones se decidieron a librarse de su viaje organización parlamentaria. Evidentemente este antiparlamentarismo no lo fué más que de hecho, en el sentido de que la gente se dió cuenta de la impotencia de los Parlamentos para conducir, por ejemplo, una guerra.

Pero ahora se ha hecho más patente que el régimen parlamentario era tan incapaz de resolver los problemas de la paz y de la postguerra como los de la guerra.

Y lo mismo que Rusia, que no había dudado en 1917 en darse con los soviets un organismo esencialmente antiparlamentario, Italia no dudó en 1922 en proclamar un régimen fascista, tan antiparlamentario como el de los soviets. Al mismo tiempo el descredito del régimen parlamentario parecía general en Hungría, Bulgaria, Grecia, España y hasta cierto punto en Francia y en Alemania, donde la crítica a los Parlamentos se hacía tanto más violenta cuanto que su impotencia aparecía más caracterizada.

En 1926 un fenómeno formidable se produce en Inglaterra: la huelga general. Dos adversarios: el Gobierno representando a los propietarios de minas y asistido por los voluntarios; los laboristas, representando a los Trade Unions. Entre los dos, ¿qué hace el parlamento? Abdica como los Parlamentos de Francia y Alemania abdicaron en 1914; como la Asamblea Nacional rusa abdicó en 1917; como el Parlamento italiano abdicó en 1922.

No hay que olvidar estas cuatro fechas: 1914, 1917, 1922, 1926. Toda Europa está ahora en marcha hacia un orden nuevo. Y en cada Estado la revolución toma un carácter, netamente nacional».